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2 …松山支部第 3 地区会例会

松山支部第 3 地区会 10 月ハイブリッド例会

　松山支部第3地区会10月例会は、

まえふみさんにご報告いただきまし

た。

　広島県で産まれ愛媛の大学に進

学後、 東京に本社を構える人材派

遣会社で約 20 年間、 人材紹介や

キャリア支援などの業務に携わってきました。 この仕事を通して

「人の生かし方」 が見えてきたまえさんは、 3 度目の育児休暇

の時間を利用しコーチングの資格を取得します。 会社勤めに復

帰し、 その傍らコーチングの仕事 （講師業・個人相談） を始め、

複業期間 8 年を経て独立します。

　その際に理念の必要性を感じ 「能力を発揮せよ」 という理念

を掲げました。 「一人ひとり

が持ち合わせた能力は発揮

しなければならない！能力

を持っている人の能力をもっ

と輝かせたい！」 と使命感

に燃えているまえさんは、 現

在 「複業支援」 という多様

な働き方を推進しています。 複業制度を導入することで 「企業

の人材確保 ・ 人材流出の防止につながり、 自由な働き方を認

めることで社員のモチベーションがアップするなどの好循環が見

られるそうです。

　まえさんは

「これからの

時代、 会社

が社員一人

ひとりを活か

していかなけ

れば、 時代に取り残される。 想定外の事態に面した時、 社長

一人で考えるのではなく、 皆で考える姿勢が必要。 多様な働き

方を認め合うことでお互いの力を引き出す関係性が必要です」

と報告されました。 このような複業推進の企業がいま少しずつ増

えはじめ、 多様な働き方が求められる時代になってきています。

これから複業推進を通して 「人を生かす経営」 を実践していき

たい方は是非、まえふみさんに相談してみてはいかがでしょうか。

寄稿 ：浅川　信介さん

（スマイルライフ三津店／松山支部第 3地区会）

松山支部第 3地区会会員情報 ：株式会社 4C　　黒木伸一さん

複業許可で人を生かす経営を
～人が輝くから企業が輝く、地域が輝く！～

■報告者 ： まえ　ふみ　氏

　 Mind Up　代表／愛媛県中小企業家同友会　松山支部第 3 地区会会員

■日　時 ： 10 月 12 日㈪　　■会　場 ： 一番町ホール／ Zoom ミーティング　　■参加者 ： 21 名

　東京生まれ東京育ち、 変わり者は大体友達の黒木さん。 2020

年 10 月に、 家族を連れて東京から松山に I ターンしてきました。

　前職では総合商社にて為替や株などの運用業務を行っていま

した。 その中で 「仕事はモノではなくヒトだ！」 と感じ、 人の成

長や育成などの業務に携わるために経営コンサルタント会社へ

転職します。 そこでは大手食品メーカーのコンサルタント業務を

はじめ、 物量業務の改善や組み立てを一から行うなどの業務を

されます。 「コンサルタント業は、 アイデアを出して終わりではな

い。 クライアントさんと一緒になって悩んで、 現場に寄り添って、

そこからヒントを得て、 頭にシワがよるほど考えて、 解決策を導

き出し、 一緒に実行していくこと。 その中で最も大切なのは人と

人との関係」 という信念を胸に国内外で活躍されます。 しかし

その一方、 部下たちの退職が続きます。 悩んでいた黒木さんは

「コーチング」 という存在に出会い、そこでもやはり大切なのは 「コ

ミュニケーション」 だということを学び、 約 12 年間勤めた会社を

退職し 「自分と関わった人の、人生のターニングポイントになる」

という決意で 2016 年に㈱ 4C （フォーシー） を設立します。

　そして 2020 年 10 月、 家族と共に東京から松山に移住してき

ます。 「なぜ大都会東京から、 片田舎の松山に！？」 と疑問を

持たれた方がほとんどかと思います。 黒木さん曰く 「学生時代

に自転車で東京か

ら松山に遊びに来

たことがあり、 この

地の雰囲気に惹か

れた。 あとは直感」

だそうです。「愛媛・

松山をもっと活性

化させてみたい！

松山で困っている企業さんと東京の企業さんのパイプ役を担うこ

とで、 みんながハッピーで且つ課題の解決に貢献することがで

きる。 そんな存在になりたい！」 と語られました。 まだ移住して

きたばかりで、 全てのものが新鮮に見える黒木さんは、 松山に

あるおすすめの秘境や、 あんな店やこんな店、 あの人やこの人、

もっともっと松山の魅力を感じたいそうです。 経営のことでもそれ

以外のことでも、 何かお悩み事がある方は是非気軽に黒木さん

に相談してみてください！そこに新たな発見や出会いが待って

いるはずです！

寄稿 ：浅川　信介さん

（スマイルライフ三津店／松山支部第 3地区会）

左から阿部優子さん、 黒木さん、 重松大介さん

会場の様子

報告者のまえさん
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松山支部第 1 地区会 10 月ハイブリッド例会

　10 月の松山支部第 1 地区会

単独例会では㈲ビーレビュー

麺屋十銭の奥江英記さんより、

ご報告いただきました。

　奥江さんは理念として 「究極

の挑戦」 を掲げています。 コロ

ナ禍で休業せざるえない中、 新たな取り組みを考え取

り組んだ事例についてご報告いただきました。 ご報告

の中で常に前向きに新しい取り組みを考えそれを実行

に移す奥江さんの行動力とスピードに驚かされました。

　今回の取り組みはクラウドファンディングでの生スープ

と生麺を販売するという

ものでしたが、 奥江さん

が数年前に取り組んだ

ネット販売で使用してい

た機械や道具があるこ

とを思い出し、 通常の

ネットで販売するのではなく資金集めも考えクラウドファ

ンディングを一から勉強し取り組まれました。 見事！目

標金額を達成したことで、 大手から受注の話まであり奥

江さんの行動の結果が出た証拠かと思います。

　新しい事を考えることは皆していることですが、 それを

即座に行動に移さないと成功も失敗も経験できないと考

えさせられる例会となりました。

寄稿 ：重松　洋平さん

（㈱ Allest ／松山支部第 1地区会）

松山支部第 1地区会会員情報 ：日興石油株式会社　　一色宣孝さん

With コロナを勝ち残れ！
～「究極の挑戦者」の新たな挑戦～

■報告者 ： 奥江　英記　氏

　 有限会社ビー ・ レビュー麺屋十銭　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　松山支部第 1 地区会幹事

■日　時 ： 10 月 14 日㈬　　■会　場 ： コムズ／ Zoom ミーティング　　■参加者 ： 18 名

　8 月に先代の父親

から事業承継をし、

代表取締役社長とな

りました。 コロナ禍に

より事業環境は決し

て楽観できる状況で

はありませんが、 日

興石油㈱に関わる

全ての方々の幸せのために邁進していきます。

　ガソリンスタンドの使命は、「燃料を売る」のではなく「安

全を売る」 ことだと考えています。 日興石油㈱を利用し

てくださるお客様が、 お車の不具合で事故に遭うような

ことがあってはなりません。 ガソリンスタンドは、 お車の

ちょっとした不具合でも遠慮なく相談ができる場所であ

るべきです。

　そのためには、 お客様とスタッフとの信頼関係が何よ

り大切と考えています。 給油の５分間は、お客様がスタッ

フと会話を楽しむ時間、 日常の喧騒から逃れほんのひ

と時やすらぐ時間、 そんな時間であってほしいと思いま

す。

　お客様と信頼関係を築くことが何より大切ですので、

スタッフには物品販売やサービスのノルマを課すような

ことはしていません。 ノルマに縛られることなく、 スタッ

フがお客様にとって本当に必要なものをご提案できる環

境づくりをしています。

　近年セルフのガソリンスタンドが増えてきましたが、 日

興石油㈱は、市内４個所のガソリンスタンド全てフルサー

ビスの営業をしております。 低価格競争に飲まれること

なく、 スタッフの人間力が魅力のフルサービスの町のガ

ソリンスタンドとして、 地域に貢献していきます。

聴き手 ：髙橋　大輔さん

（ソニー生命保険㈱松山支社／松山支部第 1地区会）

報告者の奥江さん

グループ討論の様子
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伊予 ・ 松前支部 10 月ハイブリッド例会

伊予 ・松前支部会員情報 ：株式会社三和医科器械　　西岡浩平さん

　堀内章支部長の 「『理屈なしに労

使は対等と思いなさい』 ということを

学んだ」 という言葉を皮切りに、広々

とした会場には 6 名、 Zoom 参加は

17 名、 伊予松前支部のハイブリッド

例会が始まりました。

　一橋さんが 4 代目になり引き継いだ会社では、 最初から労使

の戦いがあったそうです。 「正しさが全て」 という信念のもと、 正

しいか正しくないかを社員にも求めてしまったこと、 自分が勤め

ていた大手のやり方と比較し、 中小企業に合わない経営をして

いたこと等、 今となってはそれが原因だと反省されているそうで

す。 一社依存の経営が災いとなり、 リーマンショックで売上が激

減し、 藁にも縋る気持ちで、 “銀座の母” の所へ飛び、 その足

で座敷わらしがいると噂されている緑風荘に泊まりに行ったとの

ことは、 今では、 人は切羽

詰まったら何をするか解ら

ないという教訓になっていま

す。

　リーマンショックという外部

環境に対し、 何も出来ない

まま、 2009 年 5 月 8 日、

奥様の誕生日に X デーを迎えました。 有給休暇の社員を含め、

夕方 4 時に全社員 40 名が集合し、 全員解雇を通告しました。

前日書いた書面を読み上げましたが、 「この会社は、 管財人の

管理下になり、 明日以降、 会社への出入りは出来ませんので、

荷物は全て持って帰って下さい」 という件を読もうとした時、 頭

が真っ白になり、 5 分ほど空白の時間が出来たそうです。

　倒産という経験を現在は自分の糧にしています。 社員にスポッ

トを当てることで、ブリッジコンサルティングならではの強みを創っ

ています。 昔に戻れるなら、 「人のマネジメントの改善と仕組み

作り」 「現状と社員を受け入れる」 「社員に安心感を持たせる」

をしたいと話し、 次のような言葉も溢れ出てきました。 社員ひとり

ひとりに基本給 ・ 手当の意味も伝えて理解してもらう。 役職に就

いたということがどういうことなのかきちんと伝える。 利益はルー

ルを決めて分配する。 賞与は貢献度などのメッセージをつけて

渡す。 社員を守るために内部留保をする。

　試練を乗り越え、 ひと （従業員） に焦点を絞り、 ひとつばし

ベンタゴンモデルという技を見いだしています。 このモデルを元

にグループ討論が行われました。 私は、 そのひとつ 「社長！あ

なたが社員の応援団長」 という文字を眺めながら、 読売巨人軍

応援団の全国の会長補佐をしていた血が騒ぎ、 経営コンサルタ

ントとして 「皆様の社員の応援団」 として頑張らなければならな

いと、 決意を固めた例会となりました。

寄稿 ：木本　康聖さん

（木本経営コンサルタント事務所／伊予 ・松前支部）

創業 51 年の会社をつぶした社労士が激白
～外部環境が変化しても生き残る会社をつくる～

■報告者 ： 一橋　克也　氏

　 ブリッジコンサルティング株式会社　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　伊予 ・ 松前支部会員

■日　時 ： 10 月 16 日㈮　　■会　場 ： 松前総合文化センター／ Zoom ミーティング　　■参加者 ： 23 名

　株式会社三和医科

器械は創業 57 年の歴

史ある会社です。 医

療の検体検査用品を

中心に医療機関へ納

品していますが、 近年

医療保険の点数の見

直しにより医療機関か

らの値下げや大手の医療器機会社との競争が厳しくなっている

そうです。 はじめて医療関係のお話を聞いたので驚きました。

　西岡さんは、 将来の会社のこと地域のことを考え 6 年前に訪

問看護 「おひさま」 を立ち上げられこれからの超高齢化社会に

貢献したいとおっしゃっていました。

　また経営計画書も毎年作成されており社員の皆さんと共有し経

営理念の 「社員の物心両面の幸福を追求することにより、 事業

を通じて社会に貢献します」 と、 経営ビジョンの 「一番に相談さ

れ、 一番に感謝される企業となる」 を大切にしていることがお話

の中でよく伝わってきました。 会社訪問した際も社員さんの対応

が明るくとても丁寧に対応して頂き感じがよかったです。 西岡さ

んの人柄が表れていて学ぶ事が沢山ありました。 西岡さん、 お

忙しい中ご対応いただきありがとうございました。

寄稿 ：八束　和志さん （㈱ヤツヅカ／伊予 ・松前支部）

報告者の一橋さん

会場の様子
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　今治支部 10 月例会は、 有限

会社エムワイ ・ 代表取締役の横

田真人さんの報告でした。 同社

は 2000 年に設立され、 車両の

販売 ・ 修理 ・ 板金塗装、 保険

業務を行われています。 今回

は、 「同友会と共に 20 年歩ん

できた経営者が今の自分を振り

返る」 というテーマで報告していただきました。 報告では、 創業

からの 20 年を振り返り、 「人」 での苦労を挙げられました。

　2000 年、 横田さんは、 親族の自動車販売店を退職され、 エ

ムワイを設立。 2 枚の指針書を基に金融機関から約 3000 万円

の融資を受けます。

　2005 年、 同社の板金を一人で担当されていたお父様 ( 現会

長 ) が入院され、 売上げの大幅低下を経験されます。 横田さん

は、 この出来事をきっかけに 「経営者の自覚」 を持つようにな

り、 「経営者は経営に専念すべし」 と、 現場からの脱却を図りま

す。 現場の人間を育てる施策を行い、 片腕となる人物の育成も

行ってきました。 若手も育ち、 順調に規模も拡大してきたかのよ

うに思えましたが、2015 年から 2019 年の間が、歯車が狂いだし、

精神的に辛かった時期だとおっしゃいます。 原因は大切にして

きたはずの 「人」 の問題でした。

　2017 年、 2 人いた事務員が、 有休を使い切り、 そのまま同時

に退社しました。職場内の人間関係が原因でした。2018 年には、

後継者と目し、 育ててきた社員が退社します。 裏切りに近いよう

な形でした。 障がい者雇用にも乗り出しますが、 結局退社され

ました。 人手不足で、 売上げも低迷し、 いつ退職を切り出され

るのかと、 この時期は社員と話すことが嫌だったそうです。

　社員との関係性に悩む横田さんは、 外国人の技能実習生との

何気ない会話から、 ふとある思いに気付かされます。 「自分は

社員の思いを理解できているのか？」。  20 年前、 親族の会社

を退社するときに抱いていた 「自分の気持ちは社長に届いてい

ないのでは？」 という、 同じ気持ちを社員にさせていたのでは

ないかと思うようになったそうです。 この数年間の社員さんとの関

係から、 横田さんは 「社員、 一人ひとりに向き合うことが経営者

の仕事」 という学びを得られたようです。

　横田さんは、 これからの

展望として 「20 人規模の

会社」 を目指し、 車の会

社でなくてもいい、 農業も

する会社になっているか

も。 規模ではなく、 「従業

員みんなの思いを大切に

する」、 そんな会社にしたいともおっしゃっていました。

　2020 年、コロナ禍のなか、同社は売上、利益ともに過去最高益。

順調に成長されています。

　最後に、 横田さんは、 この 20 年間を振り返り、 経営者として

の成熟度を 10 点中 5 点と結論づけられました。 多く実践したが、

失敗も多かった。 その分、 学びも多かったと締めくくられました。

寄稿 ：白石　亮太郎さん （㈲白石塾／今治支部）

今治支部 10 月例会

今治支部会員情報 ： カネキ水産株式会社　　矢野健徳さん

　カネキ水産は今治市大

島で、 高品質の鯛を生産

する水産業者です。 来
く る し ま

島

海峡の養殖鯛は、 県内他

地域に比べて水温が低い

ため生育に倍の時間がか

ります。 そこでカネキ水産

は、 先代の頃より徹底的に品質にこだわり、 圧倒的に高品質の

鯛を生産して単価を上げる戦略をとってきました。

　しかしバブルが弾けて鯛が売れなくなり、 経営が窮地に。 そん

な時に先代が他界し、 矢野さんは経営を柔軟に変化させます。

全て最高品質の鯛ではなく、 少し品質を落として単価も下げた

鯛も生産。 たとえるなら 「レクサスとクラウンとカローラ」 の鯛。

顧客ニーズに合わせた鯛を生産 ・ 販売することにより結果がつ

いてくるようになりました。

　今年はコロナの影響で大打撃を受け、 飲食店への卸しが壊滅

的な状況に。 しかし去年から需要減を予測し予め在庫整理した

おかげで、 売り上げは激減したものの利益は確保。 今はまだ以

前の 6 〜 7 割なので、 鯛の切り身商品などを開発し、 新たに

HP も作って PR しています。

お話をうかがって、 とにかく先

を読む力とチャレンジする精

神がすごいと感じました。 「コ

ロナは大きなチャンス、 おか

げで変化できた」 とおっしゃっ

ていたのも印象的でした。

（カネキ水産 HP － https://kurushima-tai.jp/）

寄稿 ：菊間　彰さん （( 一社 ) をかしや／今治支部）

赤裸々に 20 年間を振り返り、学び方を学ぼう！！
～同友会と共に 20 年歩んできた経営者？！が今の自分を振り返る～

■報告者 ： 横田　真人　氏

　 有限会社エムワイ　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　今治支部幹事

■日　時 ： 10 月 19 日㈪　　■会　場 ： 今治地域地場産業振興センター　　■参加者 ： 30 名

報告者の横田さん ( 左 ) と
座長の渡部伸哉さん

左から矢野さん、 松田泰幸さん、 菊間さん

本社前の海をバックに

他支部からも多くの参加がありました



6 …松山支部第 2 地区会例会

松山支部第 2 地区会 10 月 Zoom 例会

　松山支部第 2 地区会 10 月例会は、

NPO 法人ワークライフ ・ コラボ代表理

事の堀田真奈さんにご報告頂き、 ①

経営者になるまでのプロセス②追い風

でワークライフアンバランスな経営へ

③軸を変えて新たな道へ～新しい働

き方の模索～についてお話くださいました。 堀田さんご自身、 多

様な働き方、 転職を通して感じられてきた想い、 職業観の変化か

ら起業に至るまでのモチベーションや経緯を伺う中で、 女性活躍

推進事業や、 まつやま働き方改革推進会議のメンバーとなり活躍

されながらも、 企業コンサルタントだけではなく自社の一経営者とし

て収益の安定化、 健全経営を図ることの難しさを感じられたようで

す。

　特に印象的だったのは、 コロナ禍においてリモートワーク推奨の

ために事務所撤退、 就業規則を改定するまでに至ったプロセスに

おける従業員との合意形成です。 経営者として方向性を判断、 決

断されながらも従業員とコミュニケーションを図り、 よりよい方法、 ア

イデアを模索されていました。 また、 コロナ禍が自社に大きな変革

をもたらしたこととして、 中小企業家同友会の 「自社経営とコロナ

レポート」 のツールを活用したことにより、 自社の経営方針を分析、

整理され、 理事会にも諮り、 大きく事業の軸を変えることとなった、

と報告がありました。

　最後に、 「まちのがっこう」 という事業を主軸に地域における子ど

もの居場所作りの活動をしながら企業や地域と繋げていきたいとい

う今後の抱負について熱いメッセージを頂きました。

　後半のグループ討論では、 コロナ禍だからこそ自社の社員が安

心して働ける社内の環境整備や取り組みをしていくことが企業力を

あげることに繋がるという意見や、 BCP や健康経営、 労使見解な

ど同友会だからこそ学べることを深めていきたいという意見が出て

いました。

　コロナ禍という危機的状況 ・ 時代の変化の中、 堀田さんの報告

を通して経営者が従業員にビジョンを抽象的なものではなく言語化

していく作

業の重要

性を感じる

と共に、 事

業活動を定

期的に見直

し、 自社の

方向性を検

証する良い機会になったのではないでしょうか。

寄稿 ：森　勝彦さん

（NPO法人家族支援フォーラム／松山支部第 2地区会）

事業の軸を変える決断
～三方（人・企業・地域）をつなぎ豊かな未来へ～

■報告者 ： 堀田　真奈　氏

　 NPO 法人ワークライフ ・ コラボ　代表理事／愛媛県中小企業家同友会　松山支部第 2 地区会会員

■日　時 ： 10 月 21 日㈬　　■会　場 ： Zoom ミーティング　　■参加者 ： 14 名

松山支部第 2地区会会員情報 ： NPO法人家族支援フォーラム　　森勝彦さん

　愛媛県総合運動公園内にある 「クラブハウス夢家」 は敷地内唯

一のレストランです。 広い店内は公園利用者はもちろん会議や合

宿でも利用できます。

　「NPO 法人家族支援フォーラム」 が 10 年前より運営を行ってい

ます。 現在 10 人の知的障がい者の方が働いており、 加えて公園

内やスタジアムの清掃業務も行っています。 同法人は障がい者の

方の 「働く」 を支援しており、従来の 「施設内作業」 が多い中、「外

に出ていく」 ことを特徴としています。

　夢家事業部マネージャーの森勝彦さんは入社 13 年目。 大学在

学中に福祉職を目指すようになりました。 きっかけは在学中に障が

い者の作業所に行った際、 ピュアな人が多くとても感謝されたこと

で 「役立っている感」 を強く感じたそうです。 入社後は障がい者

相手の難しさを痛感したものの、 「一人ひとりのことを把握し理解し

ていく」 ことで上手く対応できるようになったそうです。

　「障がい者の方は継続することで身に付けることが増え成長して

いく。 一人ひとりにゴールを作るのではなく、 各人がやっていきな

がら見出すものかな」 と、 障がい者の方に寄り添った姿勢を強く感

じました。

　課題は、 「働

き口を作り続

ける」 こと、「収

益を上げてい

く」 こと。 「働

き口がないと

子ども部門か

ら大人になってからの就職を受け入れることができません。 また利

用者がサービスを受けることで、 我々は給付を受け事業が成り立

つからです」。

　「だからこそ経営感覚を身に付けるために同友会で学びたい」 と

の力強い言葉をいただきました。 障がい者の方に寄り添う優しい森

さんが、 経営者としての厳しさをどのように身に付けていくのかを楽

しみに一緒に勉強していきたいと思います。

プルデンシャル生命保険㈱松山支社　ライフプランナー

大西　英一郎

左から桑波田健さん、 大西さん、 森さん、 辻内秀明さん

報告者の堀田さん



7四国中央支部例会…

四国中央支部 10 月例会

　四国中央支部 10 月例会は解決

課題テーマ 「リーダー育成の実

践」 で、 今治支部 ・ 宇佐さんに

ご報告頂きました。 数年前にもご

報告頂きましたが、 今回の打ち合

わせの中で 「経営者としてのブレ

が無いな」 と改めて感心させられました。

　各社がコロナの影響を受ける中、 今までより経営者の負

担が増えており、 「右腕左腕がもっと動いてくれたらいいの

に…」 とぼやいている方もいらっしゃると思います。 私もそ

の一人です。 しかし今回の報告で本当に学び、 頭をがつ

んと叩かれました。 「リーダーが育つのに何が必要か」。 宇

佐さんの答えは経営者自分自身の成長であると。 では自分

自身の成長とは何か。 会社や仕事や社員について考えて

考えて更に考えて、 考え抜くことが自身の成長であると。 そ

してリーダーや社員が育つ仕組みや環境を作り上げる。 社

員が育つ仕組みとは

何か？経営者が笑

顔であること。 社員

をほめること。 そして

社員の得意分野を伸

ばせる仕組みを作る

こと。 最後に仕組みを作れば社員が自然に育っていくのを

時間をかけて待つこと。宇佐さんは自分に自信が無いとおっ

しゃられていましたが、 自分に対しては自信をお持ちでは

なくても、 育てた社員には自信をお持ちであるからこその実

践であると思います。 また、 施設単位の指針書をお持ちい

ただき回覧してくださいましたが、 信用されている社員さん

だからこそ自身で職場環境や指針書作りを工夫し改善し続

ける事ができていると思わずにはいられません。

　また、 私のグループには今治支部の松田泰幸さんがお見

えになっていましたがグループ討論における鋭い突っ込み

もあり、 今治支部の熱量の一端を感じさせて頂きました。

　良い例会作りには良い報告と良いグループ討論が必要で

あると改めて認識させら

れる例会となりました。

私もまずは自分自身を

変える為に更に考える

ことの習慣化を始めま

した。 改めて宇佐さん、

松田さんありがとうございました。

寄稿 ：宇高　将仁さん （泉製紙㈱／四国中央支部）

組織単位の指針作りを通じてのリーダー育成実践
～リーダー育成が企業を強靭な体質に変化させる～

■報告者 ： 宇佐　裕次　氏

　 有限会社キャンパス　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　理事 ・ 経営労働委員会副委員長、 今治支部幹事

■日　時 ： 10 月 21 日㈬　　■会　場 ： ホテルグランフォーレ　　■参加者 ： 17 名

四国中央支部会員情報 ：株式会社パレット　　大村英幸さん

　今回は弊社で利用しているウェブ広告の活用事例の紹介

です。

　今年は新型コロナが感染拡大の影響で、 3 月頃から集客

イベントが出来なくなり弊社ではリスティング広告を活用しま

した。 　リスティング広告とは、 Google や Yahoo! といった検

索エンジンにおいてユーザーが検索したキーワードに対し

自分の決めたエリアのユーザーに表示されるバナー広告の

ことです。

　ユーザーが Web 上で検索するキーワードは、 ユーザー

のニーズをそのまま反映している可能性が高いので効率的

にアプローチできますし、キーワード単位で出稿をコントロー

ルしクリックされた時点で料金が発生するためコストバランス

の調整がしやすいです。

　弊社では広告代理店の管理費が 1 万円と 3 万円 / 月の

予算で出稿しています。

　広告開始から 4 か月の現在、 ひと月で約 13 万回表示さ

れその内 420 回 （予算分） クリックされホームページに訪

問していただいています。

　リスティング広告以外にも様々なウェブ広告があるので、

それぞれの会社に合ったものを選ぶ必要があるかと思いま

す。 それぞれデメリットもあるので良く調べた上で検討され

ることがおすすめです。

寄稿 ：大村　英幸さん （㈱パレット／四国中央支部）

報告者の宇佐さん

例会報告の様子

グループ討論の様子
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南予支部準備会 10 月学習会

みんなで「Zoom」を使ってみよう！
～“効果的”で“楽しい”オンラインでのコミュニケーション～

■講　師 ： 菊間　彰　氏

　 一般社団法人をかしや　代表理事／愛媛県中小企業家同友会　今治支部幹事

■日　時 ： 10 月 30 日㈮　　■会　場 ： Zoom ミーティング　　■参加者 ： 11 名

　10 月学習会は普段の

経営実践報告とは角度

を変え、 「Zoom」 の活

用に関する勉強会を開

催しました。

　南予支部準備会では

「会員間の距離が離れ

ていて一堂に会しにく

い」 という地域特性が功を奏し、 コロナ禍においても比較

的早くから Zoom を取り入れた会合を開催できています。「ま

ずはやって、 動きながら考えよう」 の南予支部準備会とし

ては、 ただオンライン会合に参加するだけでは飽き足らず、

「もっと上手くコミュニケーションを取れるようになりたい」 「仕

事やプライベートでも使えるようになりたい」 という要望に応

えようと企画したのが今回の勉強会です。

　愛媛同友会のリーダーシップ研修などでもオンライン講師

を務めている菊間彰さんをお招きし、 11 名の参加で開催し

ました。 参加者の中には、

菊間さんの県外在住のご

友人も含まれているという

のが、 オンライン勉強会の

面白いところです。

　まず菊間さんから、 忘れ

てはいけない大前提として

「リアル会合とオンライン会合は別物と考えるべし」 「オンラ

イン用の作法で設営 ・ 参加することで満足度の高い会合に

なる」 といった提起がありました。 その上で、 リアルより熱

量が伝えにくいオンラインで特に重要になってくる、 表情や

ジェスチャー、 リアクション、 そして事前のルール確認の必

要性を体験やグループワークを交えつつ、 学んでいきまし

た。 質問 ・ 意見交換の場では、 スタッフ体制やハード面に

ついても遣り取りが弾み、 物理的な距離を感じない盛り上

がりをみせた学習会でした。

　ついつい 「いきなり

オンライン会合は難し

そうだから、 まずはリア

ルにオンライを混ぜた

ハイブリッドで…」 な

どと考えがちです （私

たちも最初はそうでし

た） が、 実際にはハイブリッドはリアル用とオンライン用で 2

倍の準備と手間が必要になります。 リアル会合とオンライン

会合、 それぞれの特性を整理しておかねばならないと改め

て感じることもできました。 やみくもに、 何が何でもリアル、

何でもかんでもオンライン、 とりあえずハイブリッドではなく、

冷静に状況を見て、 柔軟に使い分けを判断していくことと、

それを見越しての準備が必要な時代ですね。

文責 ：大北　雅浩 （愛媛同友会事務局）

講師の菊間さん

東温支部会員情報 ：有限会社さくら　　櫻田直也さん

　「放課後等デイサービス

さくらんぼ」 では、 年に 1

回、 大阪にある梅花女子

大学の教授をお招きして

スーパーバイズを受けてい

ます。

　日頃の子どもたちに対する支援の方法性について確認を

行い、 より良い方法や取

り入れる視点などのアド

バイスを受けています。

今回は支援者自身が気

を付けること等のアドバイ

スを全員受けました。

　翌日は先生よりビジョント

レーニングの講義を受けま

した。 眼の使い方が学習に

及ぼす影響、 どのようにした

ら改善するかなどのお話で

した。 どの職員も真剣にディ

スカッションをし、 より良い支援者になろう！より良い施設に

していこう！という気持ちの伝わるスーパーバイズになりまし

た。

　有限会社さくらでは 「共に幸せに生きる」 の理念のもと、

子どもの幸せ、 保護者の幸せ、 職員の幸せ、 職員の家族

の幸せを追求していきます。

寄稿 ：櫻田　直也さん （㈲さくら／東温支部）

他支部や県外からの参加も！

配信現場の様子
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Zoom を活用した初のオンライン報道懇談会 開催！
■日　時 ： 11 月 11 日㈬　■会　場 ： Zoom ミーティング　■参加者 ： 報道機関…5 社 6 名、 同友会…11 名

　広報情報化委員会では、 11 月 11 日に報道関係者との懇談

会を行ないました。 例年であれば、 年 2 回会員企業と報道機

関が一堂に集まるのですが、 今年は新型コロナウイルスの影響

により 1 回目 ( 上半期 ) は中止しました。

　しかし、 1 年間報道機関との交流がないのも、 これまで築き上

げてきた関係に影響があってはもったいないと今後の事も考え、

急遽オンラインでの開催を検討。 オンライン上に一堂ではなく、

各報道機関と個別に 30 分の交流をするという方法としました。

企画としては、 ①コロナ禍における同友会としての取り組み （愛

媛版景況調査 EDOR の説明、 中同協の政府への政策提言）

の紹介、 ②会員事例報告、 ③質疑応答、 です。

　特に②の会員事例報告に関しては、 これまでとは違い、 各報

道機関の方へ事前に 「どんな話を聞きたいか」 といったヒアリン

グを行なった上で、 その

テーマに沿った会員さん

に報告をお願いして臨み

ました。 報告者の多くは、

これまでの来店型で待つ

のではなく、 ホームペー

ジや YouTube、クラウドファ

ンディングなど SNS を活

用して自社を広く知って

もらうといった取り組みを

行なっていました。 その

結果、 お客様からの支

持もあり、 売り上げにも大

きく影響したとの事です。 報告後の質疑応答では、 闊達な意見

交換が行われ、 早速取材に…といった流れにもつながりました。

　参加した私たちも、 その業界に対する認識が違っていたのだ

と気付かされる事もありましたし、 何より、 多くの地元会員企業

の積極的な取り組みを報道各社の方に知っていただけた事が良

かったです。

　今回は大きなトラブルもなく、 スムーズに執り行うことができまし

たが、 一方で課題も見えました。 今後は委員会内で振り返りを

して、 来年にいかしていきたいと思っています （できればリアル

開催が望ましいですが）。

　当日ご参加いただきました皆様、 準備にご協力いただきました

皆様ありがとうございました。

寄稿 ：武田　正輝さん （恭栄自動車㈱／広報情報化委員）

［報道機関］ （順不同）

愛媛朝日テレビ　岡泉花様、 西濱邦俊様／愛媛経済レポート社　高浜豊様／愛媛新聞社　原田茜様／日本経済新聞社　棗田将

吾様／あいテレビ　藤枝秀和様

［事例報告等をご報告いただいた皆様］ （順不同）

服部製紙㈱　矢野雅司氏／愛媛同友会事務局　大北雅浩さん／えひめ住販　滝口貴士さん／季節の花 花心　越智幸雄さん／

㈲ビー ・ レビュー麵屋十錢　奥江英記さん

新入事務局員紹介

藤原里穂 （ふじわら　りほ） さん。

愛媛県宇和島市 （三間町） 出身。 2019 年 3 月に松山大学経営学部経営学科を卒業。 高校

教職員免許取得 （商業） の勉学にも励まれ、 ソフトテニス部で活躍。

2020 年 11 月 16 日より、 新入事務局員が入局いたしましたので、 この場をお借りして紹介させて

いただきます。

　藤原里穂と申します。 私が当会に入局したいと思った動機は、

前職場を経て、 よい会社をこの愛媛にたくさん増やしたいと思っ

たことと、 「誰かの役に立ちたい」 「人を喜ばせたい」 という私の

想いが実現できる場所だと思ったからです。 また、 当会はキャリ

ア教育にも力を入れており、 以前教職員を志していた私にとっ

て、 とても魅力に感じました。 そして、 入局前の職場見学時に、

事務局員の方が 「オススメするよい会社です」 と胸を張って言

われている姿を見て、 やりがいや誇りを持って働ける当会に入

局したい、 という想いがさらに強くなりました。

　入局して数週間ではありますが、 愛媛や全国の会員の皆さま

のお話から刺激を受ける毎日で、 未来にとてもワクワクしていま

す。 今後は事務局員として、 愛媛県同友会の創設者である鎌

田さんや会員の皆さんの想いを繋げ、 さらなる進化を求めて、

よりよい愛媛同友会にしていくことが目標です。 こんなに素晴ら

しい運動を行っている輪をもっともっと広げるためにも 「今の会

員さんが当会に居続ける意味を見出せる やめさせない組織づく

り」 と 「会員さんが高みを目指してやりたいことを、 スムーズに

実現できる組織づくり」を行っていきたいです。知識や経験をしっ

かりと積み、皆さまに信頼していただける人材になった上で、「変

えてはいけないこと ・ 変えていいこと」 を事務局員の方や会員

の皆さまと討論しながら、 よりよい愛媛同友会を目指して私自身

も成長していきたいです。

　自分の居場所を与えてくださった当会や会員の皆さまのお役

に一日でも早く立てられるよう、 精一杯尽力いたしますので、 ご

指導 ・ ご鞭撻のほど、 何卒よろしくお願いいたします。

文責 ：藤原　里穂 （愛媛同友会事務局）
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全人格的成長を目指して
同友会 “経営者” 大学、 リニューアル開催！

　同友会経営者大学が 11 月 14 日に閉講しました。 今回の修

了者は、 15 名 （受講者は 18 社 25 名）。 主に経営者が学びま

した。

　今回は、 初心に戻り、 経営者が学ぶべきテーマに絞りました。

また、 新型コロナウイルス感染症という外部環境の変化を追い

風とし、 リモートで県外から多くの講師を招くことができました。

そのため、 普段では出来ないことが、 出来ました。 理念を大切

にした経営、 新型コロナウイルス ・ 最低賃金 ・ 消費税問題 ・ 経

営者保証という外部問題にどう対応すべきか。 そして、 経済産

業省のビッグデータを自分の会社でどう活用すべきか。 経営者

が考えねばならない問題ばかりでした。 特に、 経産省のビッグ

データを自社のマーケティング分析にどう取り入れるかは、 今後

も継続して学ぶべき事としました。 来年 6 回のワークショップを

設け、 学びを深めることにしました。 ご興味ある方は、 12 月 18

日㈮ 18 時 30 分からの伊予松前支部例会にご参加ください。

　同友会は社員と学ぶ場です。 しかし、 経営者が社員と同じレ

ベルで学ぶ場だとは私は思っておりません。 経営者は、 従業員

より一歩先を学び、 社長の背中を社員に見せるべきだと思いま

す。 経営者の資質を向上させ、 従業員の手本となる。 そういう

ことが発揮できるのが同友会の学びの場の良さだと考えておりま

す。 その意味で、 今回の同友会経営者大学は成功したのでは

ないでしょうか。 社員や職員にとって今回のテーマは難しかった

と思います。 しかし、 経営者が参加する同友会で、 従業員のた

めに経営者が考えていることが従業員の参加者に学び取れたの

ではないでしょうか。 事業承継する人も、 現在の経営者の素晴

らしさを参加した経営者から学び取ったのではないでしょうか。

　今回、 愛媛信用金庫との共催で、 愛媛信金の職員の方も参

加され、 同友会の良さを感じて頂けたのではないかと存じており

ます。 様々な新しい試みを行った同友会経営者大学は修了しま

した。 ここで、 最後にひとこと。 皆様、 同友会の学びはこれから

も永久に続きます。

寄稿 ：木本　康聖さん

（木本経営コンサルタント事務所／求人教育委員）

対面 ・ オンラインで合同企業説明会 開催

　新型コロナウイルス感染症の影

響により、 当初予定していた愛媛

同友会と大学内での合同企業説

明会 （以下、 合説） を開催困難

と判断し、 中止 ・ 延期としておりま

したが、求人教育委員会で実施した希望調査アンケートでは 「開

催を希望する」 との回答が多くありました。 このご期待に応える

べく、 松山市の施設を会場とし、 感染予防対策を徹底した設営

で 11 月 4 日に合説を開催いたしました。参加企業は 6 社でした。

【参加企業】

　 ㈲阿部木工、 特別養護老人ホーム梅本の里、 ㈱昆布森、 ㈱

清水屋、 ネッツトヨタ瀬戸内㈱、 ㈲やわらぎ

　県内各大学 ・ 専門学校へ学生への周知にご協力をいただき、

短期間での準備ではありましたが 5 名

の学生に参加いただきました。 各学生

は意欲的に各社ブースを回っていまし

た。

　2018 年度合説に引き続き、 愛 Work

のキャリアコンサルタントの方にご協力

いただき、 就職活動の相談ブースを

設営しました。

　同友会の合説は単なる人取りではなく、 学生の声を聞き、 採

用活動から共に学び共に育つを実践しています。 今後も会員

企業の皆さん、 県内各大学の担当者様、 学生の声を聞き、 より

良い取り組みとなるよう改善してまいります。

文責 ：難波　賢太 （愛媛同友会事務局）

同友会経営者大学第 1 講の様子



こだわりのじゃこ天
その一、
宇和海 ・瀬戸の新鮮な魚を使用
その二、
添加物を使用していません。 無添加！
その三、
天然岩塩使用

〒 790-0004
愛媛県松山市大街道 3丁目 7-4
（松山城ロープウェイ乗り場斜め前）
TEL ・ FAX ： 089-935-8622
HP アドレス ： http://umajaco.jp

11人を生かす経営オープンセミナー…

人を生かす経営の実践で難局を乗り切ろう！

人を生かす経営オープンセミナー開催！

　10 月 22 日・23 日に開催予定だった、「人を生かす経営全国交流会 in 徳島」 が、新型コロナウイルス感染症の影響により中止・

延期となりました。 代わって、 経営者としての覚悟を固め、 「労使見解」 の精神で全社一丸の経営を進め、 コロナ禍を乗り越え

るために、 中同協主催で 「人を生かす経営オープンセミナー」 (Zoom によるオンラインセミナー ) が開催されました。 全国から

750 名以上が参加し、 当日は全国のコロナ禍での実践事例が報告されました。 同セミナーは愛媛同友会の経営指針成文化セ

ミナー第 1 講にも位置づけられ、 多くの会員さんが参加されましたので、 討論内容を抜粋してご紹介させて頂きます。

● コロナ禍で学ぶ事は多かった。 これを機会に自社を見つ

め直し、 何が起こっても大丈夫な会社づくりが必要だと改

めて思った。

●社員と一緒に学ぶ事の大切さを知った。

● 社員にとって働きやすい環境はどのような環境か。 自分

だけで考えるのではなく、 社員に直接聞くこと。 社長の

考えたことを押し付けるのではない。

● 「TTP （徹底的にパクる）」 の実践で自社の改革を行う。

聞くだけでは意味がない。 自社の中に 1 つでも取り入れ

る。

● コロナ禍を外部環境の変化として捉え、 良いところを発

見し、 チャンスに変えなければならない。

● 雇用が出来る、 雇用者に十分な報酬を与えられるように

なり、 お客様にも安全 ・ 安心を与えられる企業に皆で協

力してやっていきます。

●  人を生かす経営とは経営者がひとりで頑張るのではなく、

社員さんを巻き込んで経営に取り組んでいくこと。 そのた

めに日ごろから社員と話し合い、 情報を共有し、 意見を

吸い上げる仕組みはあるか。

● 自分たちがやるべきこと、 やらなければならないことを明

確にするため、 理念や指針を成文化し、 いかなる変化

にも対応できる強靭な組織づくりを目指していきたい。

香川同友会サテライト会場の様子

【2020 年度経営指針成文化 “オンライン” セミナー開講】

　今年度の成文化セミナーは新型コロナウイルス感染症の影響を踏ま

え、 Zoom ミーティングを活用したオンラインセミナーで行っており、 受

講者の方限定で、 当日の講義内容を動画配信するなど、 オンラインの

強み （時間 ・ 場所に縛られない） を生かした運営を実践しています。

　現在、 11 月 24 日までで 「経営理念 ・ 経営方針 ・ 経営計画」 まで

が終了しており、 次回 5 ・ 6 講 「財務」 「まとめ」 と続き、 2021 年 2 月

以降は 2 カ月ごとに 1 年間のフォロー講義を行います。

愛媛同友会からのオープンセミナー参加者の皆さん

成文化セミナー講師の玉井和幸さん
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十
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に
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り
ま
し
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。
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こ
ろ
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は
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か
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が
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し
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落
ち
着
か
な
い
世
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す
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、
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季
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で
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裕
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持
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た
い
も
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す
。
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優
秀
賞　

　

 

セ
ー
タ
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の
樟
脳
匂
う
昇
降
機

上
甲　

洋
子
さ
ん
（
イ
シ
イ
産
業
／
伊
予
・
松
前
支
部
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肌
寒
く
な
り
タ
ン
ス
に
し
ま
っ
て
い
た
セ
ー
タ
ー
を
出
す
季
節
に
な
り
ま
し
た
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タ
ン
ス
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出
し
た
ば
か
り
の
セ
ー
タ
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は
、
樟
脳
の
匂
い
が
し
ま
す
。
昇
降
機
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エ

レ
ベ
ー
タ
ー
）
と
い
う
狭
い
空
間
で
は
、
な
お
さ
ら
そ
の
匂
い
が
際
立
ち
ま
す
。

樟
脳
の
匂
い
の
す
る
セ
ー
タ
ー
を
着
て
い
る
の
は
作
者
で
は
な
く
、
作
者
と
乗
り
合

わ
せ
た
別
の
人
で
し
ょ
う
。
選
者
は
マ
ン
シ
ョ
ン
の
昇
降
機
で
の
ワ
ン
シ
ー
ン
を
想

像
し
ま
し
た
。
マ
ン
シ
ョ
ン
の
昇
降
機
で
乗
り
合
わ
せ
る
人
は
、
全
く
見
ず
知
ら
ず

の
人
で
は
な
く
、
顔
見
知
り
の
間
柄
で
し
ょ
う
。
人
間
関
係
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微
妙
な
距
離
感
が
見

え
隠
れ
し
ま
す
。

　

「
樟
脳
」
「
昇
降
機
」
と
韻
を
踏
ん
で
お
り
リ
ズ
ム
も
工
夫
さ
れ
た
一
句
で
す
。

以
下
な
る
べ
く
沢
山
の
俳
句
を
紹
介
し
ま
す
。

 　

リ
ハ
の
音ね

の
漏
れ
聞
こ
え
来
る
冬
の
朝

桑
波
田　

健
さ
ん
（
岡
田
印
刷
株
式
会
社
／
松
山
支
部
第
２
地
区
会
）

　

小
学
校
の
音
楽
会
の
リ
ハ
ー
サ
ル
で
し
ょ
う
か
。
リ
ハ
ー
サ
ル
の
音
が
微
か
に
、

冬
の
朝
の
澄
ん
だ
空
気
を
伝
わ
っ
て
き
ま
す
。
中
七
の
複
合
動
詞
「
漏
れ
聞
こ
え
来
る
」

と
の
措
辞
が
、
微
か
に
聞
こ
え
て
く
る
音
を
う
ま
く
表
現
し
て
い
ま
す
。

　

 

想
い
込
め
賀
状
を
書
く
手
の
し
わ
の
数

難
波　

賢
太
さ
ん
（
愛
媛
県
中
小
企
業
家
同
友
会
）

　

毎
年
、
こ
の
時
期
に
な
る
と
思
い
を
込
め
て
年
賀
状
を
し
た
た
め
ま
す
。
ふ
と
、

年
賀
状
を
書
く
自
分
の
手
の
し
わ
に
目
が
留
ま
り
ま
し
た
。
い
つ
の
間
に
こ
ん
な
に

し
わ
が
増
え
た
の
で
し
ょ
う
か
。
年
賀
状
を
差
し
出
す
相
手
も
、
同
じ
よ
う
に
年
を

重
ね
て
い
る
は
ず
で
す
。
久
し
く
会
っ
て
い
な
い
あ
の
人
は
、
ど
ん
な
歳
の
取
り
方

を
し
て
い
る
の
で
し
ょ
う
か
。

　

 

セ
ー
タ
ー
を
孫
の
た
め
に
と
ほ
ど
く
母大

吉
さ
ん
（
有
限
会
社
ユ
ア
ー
ズ
・
ケ
ア
）

　

自
分
の
た
め
に
母
が
編
ん
で
く
れ
た
セ
ー
タ
ー
も
、
大
分
古
く
な
り
ま
し
た
。
母

は
そ
の
セ
ー
タ
ー
を
ほ
ど
い
て
、
孫
の
セ
ー
タ
ー
に
編
み
な
お
し
ま
す
。
毛
糸
が
家

族
の
歴
史
を
繋
い
で
い
き
ま
す
。

一

月

号

　

兼   

題　

「
鏡
餅
」「
初
笑
」「
＊
冬
銀
河
」「
大
根
」

　
　
　
　
　

＊ 

冬
の
空
に
か
か
る
天
の
川
の
こ
と

締
め
切
り　

十
二
月
十
五
日

二

月

号

　

兼   

題　

「
雪
達
磨
（
ゆ
き
だ
る
ま
）
」「
寒
鴉
（
か
ん
が
ら
す
）（
か
ん
あ
）
」

　
　
　
　
　

「
梅
」「
梅
見
」「
立
春
」

締
め
切
り　

一
月
十
五
日

講
評
：
髙
橋　

大
輔
さ
ん

（
広
報
情
報
化
委
員
）

　

い
ず
れ
の
兼
題
で
投
句
下
さ
っ
て
も
構
い
ま
せ
ん
。
ま
た
、
兼
題
に
か
か
わ
ら
ず

自
由
に
詠
ん
で
い
た
だ
い
て
も
構
い
ま
せ
ん
。

　

十
一
月
号
兼
題
「
冬
の
朝
」「
セ
ー
タ
ー
」「
白
菜
」「
賀
状
書
く
」
最
優
秀
賞
の

上
甲
洋
子
さ
ん
に
は
、「
表
彰
状
」「
俳
句
手
帳
」
を
贈
呈
い
た
し
ま
す
。

同
友
会
で
俳
友
会

※ 

六
月
号
よ
り
、
会
員
企
業
の
皆
さ
ん
の
ス
テ
キ
な
商
品
は
し
ば
ら
く
お
休
み

と
さ
せ
て
頂
き
ま
す
。
最
優
秀
賞
者
の
方
へ
は
、「
俳
句
手
帳
」
と
「
表
彰
状
」

を
贈
呈
い
た
し
ま
す
。
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新入会員のご紹介 （1 名）     （10 月 30 日～ 11 月 26 日）

安藤　志珠 （あんどう　しず）

1977 年 10 月 17 日生まれ　松山支部第 1地区会

まつやまグローバル行政書士事務所　代表行政書士

外国人業務 （ビザ）、 技能実習生関係、 車庫証明、 各種許認可

〒 790-0873　松山市北持田 125 番地 17　2F

TEL(050)5374-8213

紹介者／㈱フェローシステム　　三好　大介

～お知らせとお願い～

　事務局では、 愛媛新聞を購読しており、 愛媛新聞紙面上の記事につきましては掲載情報をお知らせすると

ともに保存をしております。 他紙につきましても、 報道 ・ 掲載がございましたら、 ぜひスキャンデータやコピーをお送りください。

　なお、 出版物や発行物のコピーや写真を SNS 含め無断転載すると、 著作権法違反となる場合がございますのでご注意ください。

※会員企業さんの取り組みが主体となって掲載されていた記事を紹介しています。

◆ 2020 年 11 月 18 日 ・ 愛媛新聞 ： ㈱三福綜合不動産 「物件賃貸契約で共同募金に寄付」

◇ 2020 年 11 月 23 日 ・ 愛媛新聞 ： ㈱清水屋 「シューネン えひめ 節目の企業」

二
度
と
働
き
た
く
な
い
会
社
と
は

秋

川

保

親

氏

秋
川
会
計
事
務
所
㈱
取
締
役

愛
媛
同
友
会　

経
営
相
談
室
長

　

会
社
と
い
う
の
は
人
間
の
集
団
で
す
。
ま
た
そ
の
集
団
の
中
に
は
気
難
し
い

人
や
、
ひ
ね
く
れ
た
考
え
の
者
も
い
ま
す
。
経
営
者
は
、
そ
ん
な
人
達
も
動

か
し
て
い
か
な
く
て
は
な
り
ま
せ
ん
。
ど
う
し
た
ら
人
間
の
気
持
ち
が
経
営
者

か
ら
離
れ
て
い
く
の
か
。
社
員
は
こ
ん
な
会
社
で
働
き
た
く
な
い
と
思
う
の
か
。

社
員
の
心
が
会
社
か
ら
離
れ
る
理
由
は
三
つ
あ
り
ま
す
。

　

一
つ
は
、
人
と
し
て
の
尊
厳
を
認
め
な
い
こ
と
で
す
。
社
員
が
「
お
は
よ
う

ご
ざ
い
ま
す
」
と
挨
拶
し
て
も
、
社
長
は
ろ
く
に
返
事
も
し
な
い
。
お
前
た
ち

の
相
手
が
で
き
る
か
と
い
う
社
長
。
二
つ
は
、
何
も
任
せ
ず
信
頼
も
し
な
い
。

仕
事
を
さ
せ
た
ら
報
告
さ
せ
て
小
言
を
言
う
社
長
。
三
つ
は
、
褒
め
な
い
。

何
を
し
て
も
、
い
つ
も
ガ
ミ
ガ
ミ
怒
っ
て
ば
か
り
い
る
社
長
で
す
。

　

明
日
か
ら
、
こ
の
三
つ
を
改
め
て
、
こ
れ
と
反
対
の
こ
と
を
実
践
す
る
こ
と

で
す
。
総
理
大
臣
を
し
た
田
中
角
栄
氏
は
、
訪
ね
て
く
る
人
の
奥
さ
ま
や
子

ど
も
の
誕
生
日
ま
で
覚
え
て
い
た
と
言
わ
れ
ま
す
。
お
そ
ら
く
秘
書
に
調
べ
さ

せ
て
い
た
の
で
し
ょ
う
。
社
員
の
家
族
の
生
年
月
日
ま
で
覚
え
記
憶
す
る
の
は

大
変
で
す
が
、
せ
め
て
「
お
は
よ
う
」
と
か
「
ご
苦
労
さ
ん
・
元
気
か
」
と

声
を
か
け
て
く
だ
さ
い
。
そ
し
て
、
「
責
任
は
自
分
が
取
る
」
「
仕
事
は
お
前

に
任
せ
た
」
と
全
幅
の
信
頼
を
寄
せ
る
こ
と
で
す
。
そ
ん
な
社
長
の
下
で
は「
俺

は
会
社
に
信
頼
さ
れ
て
い
る
と
い
う
感
情
が
、
責
任
を
果
た
そ
う
と
い
う
意
欲

を
持
た
せ
る
」
の
で
す
。

　

経
営
と
は
、
人
の
心
を
動
か
す
仕
事
で
す
。
「
認
め
て
・
任
せ
て
・
褒
め
る
」
。

こ
の
三
つ
を
社
長
が
、
口
先
で
は
な
く
心
か
ら
実
践
し
た
ら
、
会
社
は
必
ず

良
く
な
り
ま
す
。

“平成の赤ひげ”の
経
営
相
談
室
か
ら
ア
ド
バ
イ
ス

共に学ぶ仲間を
ご紹介ください !!

愛媛同友会は“仲間づくり運動”を推進しています。

共に学ぶ仲間を増やすには会員皆さんのご紹介が欠かせませ

ん。「会員は辞書の 1 ページ」です。百人百様の異なる経営体

験を学び合うことで生きた学びになります。

お知り合いに同友会で学びたい方はいらっしゃいませんか？

ぜひ、愛媛同友会事務局まで、ご紹介ください！



（１） 事務局員採用に関して承認された。

　　　○  2020 年 11 月 16 日付での正規事務局員中途採用。 藤原 里

穂 （ふじわら りほ） 松山大学経営学部卒業。

（２） 入会 ・退会承認

（３） 次年度理事会の日程案について承認された。

　　　 2021 年 ：  5/13、 6/24、 7/22、 8/26、 9/22 ㈬、 10/28、 11/25、

12/16

　　　2022 年 ： 1/27、 2/24、 3/24、 4/28

　　　※ 9 月を除きいずれも第 4 木曜日 18 時 30 分～ 20 時 30 分

　　　　　会場は二番町ホール

（４） �えひめ消費者志向おもいやり経営推進シンポジウム企画 （県主

催） および情報モラル啓発セミナーの後援名義について承認さ

れた。

（５） �第 9 回経営フォーラムの開催形態に関して、 新型コロナの影響

をみてオンライン開催へ変更すると同時に分科会を中心とする

設営で各委員会 （経営労働・求人教育・障がい者、 女性をテー

マ） とすることと、 また青年組織設立へ向けた活動は始めていく

ことを前提として当初予定していた次世代経営者委員会 （青年

組織） の設立総会は延期することについて中周作実行委員長

より提案され、 それぞれ承認された。

　　　○ 中周作：今年度は原点に返り分科会設営は 「人を生かす経営」

の委員会に関わるテーマにしたい。 女性経営者に関するテー

マの分科会も設け、 委員会が現在ないため本田美紀理事と相

談しながら進める。 また、 実行委員会に関わる各委員会のメン

バーは 2 ～ 3 名を想定して進めたい。 次世代経営者委員会

についてはまず 12 ～ 13 名程度を想定しながら検討を進めた

いと考えている。

　　　○ 本田美紀 ： 女性経営者の分科会については、 将来的に女性

会員が主体になって分科会を運営できることを目指せるような

形で進められるのが望ましいが、 今回のフォーラムで新たに女

性委員会を立ち上げて行うことは困難。

（６） �中小企業問題全国研究集会 ( 中同協主催 ) の開催地として愛

媛同友会が立候補することについて、 田中正志代表理事より提

案され、 承認された。

　　　○  2025 年 2 月 （2024 年度） に立候補予定だが、 香川同友会

が青年経営者全国交流会及び中同協定時総会をすでに検討

しているため、 四国ブロック内で開催年を変更するなど調整さ

れる可能性がある。

（１） �企業づくり方針についての協議（今年度活動の振り返りについて、

意見交流など）

　　　○ 県 ・ 支部 ・ 自社の方針の振り返りが出来ていない反省がある

ことが挙げられ、 良い経営指針作りも必要だが、 労使見解を

軸に社員が主体で輝く経営を進めていくことが重要。 徳島 ・

香川同友会が 『企業変革支援プログラム step1』 『step2』 の

使い方を分かりやすく勉強しており、学び方を学ぶ必要がある。

これらを重点的に方針を定めたほうが良いのではないか。 「危

機に負けない」 方針については、 小グループ活動が有効であ

り、 一対一でアンケート収集など。 グループ LINE も会員へ発

信することや情報発信の学びが出来る場づくりが必要。

　　　○  BCP を策定している企業が訓練して実際にいかに活かせるか

どうかの課題があり、 作成 ・ 参加していない企業の意識をどう

高めるかの課題。今治のミニ指針セミナーや伊予松前ワンシー

トのとりくみは、 成文化のきっかけづくりや成文化率向上に貢

献しているが、 理念成文化をしっかりしてから進めるのが良い

のではないかとの意見もある。

　　　○ 危機に負けない企業づくりをすすめる方針について、 コロナ禍

でも新しい取り組みや前向きな報告が例会で共有できているの

ではないかと振り返りがあった。 同一労働同一賃金や割増賃

金の特別措置に関わる知識もつけて経営をしていく必要があ

る。自社整備とともに仕事を作ることも盛り込んでいくのが重要。

　　　○  PDCA のうち Plan から Do へ具体的につなぐ 「誰が、 いつ、

どのように」 というプログラム作りをする必要がある。 何より理

事会で Check を協議できる場とすることが必要だが、 十分時

間が必要なために別途機会を設ける必要がある。

（１） 中同協、 正副代表理事会議、 各支部 ・委員会等からの報告

　　　○ 宇佐裕次 ・ 経営労働副委員長より、 経営指針アンケートの引

き続きの協力が呼びかけられた。 11 月中まで。

　　　○ 中同協環境経営委員会 ： 同友エコアンケート実習中。

　　　　  ※ e-doyu 「New アンケート」 で回答のお願い

　　　○ 企業変革支援プログラム・e-doyu オンライン登録強化月間 （11

～ 12 月）、 月末の全会員発送で案内予定。

　　　○  EDOR2020 年 7-9 月期 「県内中小企業の景況感、 厳しさは

緩むも回復は小幅、 価格競争の激化を懸念」

（２） 愛媛同友会会計報告 （文書報告）

（３） 全国 ・他団体行事 （文書報告）

　　　○ 日時 ： 11 月 16 日㈪ 13 時 00 分～ 18 時 00 分　女性経営者

全国交流会 （zoom）　11 月 2 日申込締切

　　　○ 日時 ： 2021 年 3 月 13 日㈯中小企業問題全国研究集会 in 福

島 （※対面・zoom のハイブリッド開催、 1 日のみ開催へ変更）

　　　○ 日時：2021 年 6 月 1 日㈫～ 2 日㈬中同協定時総会 in 千葉（幕

張）

　　　○ 日時 ： 11 月 10 日㈫ 10 時 00 分～ 11 時 30 分 「学生トレンド

の変化と愛媛企業の勝ち筋 -with コロナ時代の就活 -」

…理事会議事録

2020 年度　愛媛同友会　第 6 回理事会　議事録

　【日時】 2020 年 10 月 29 日㈭　　18 時 30 分～ 20 時 30 分　　【会場】 二番町ホール／ Zoom ミーティング

　【出席者】 理事 22 名　　委任状 4 通　　事務局 3 名　　【議長 ・ 議事録】 安丸雄介

協議事項

閉会挨拶：米田順哉代表理事

開会挨拶：田中正志代表理事

報告事項

承認事項
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究 極 の 挑 戦 者

麺 屋 十 銭
昔ながらの尾道中華そば

〒 790-0004　愛媛県松山市大街道２丁目３－１５
                         携 帯　０９０- １１７０- １８６０

～人の一生を支えられる企業になりたい～
社団法人　日本義肢協会会員
＝義肢・補装具・車椅子・補助杖・その他福祉関連商品＝

有限会社　オルソ本田
〠７９０－０９４７

松山市市坪南丁目４番２４号

ＴＥＬ(０８９)９５８－６６１７

ＦＡＸ(０８９)９５８－６６４１

E-mail:ortho@abelia.ocn.ne.jp

http://ortho-honda.com/

 
 

企業の未来を築くのは、人 

人事を核としたトータルな経営支援サービスを通じ 

職場の安心（労務管理）と企業の未来を支えます 

社会保険労務士法人 横本事務所 

〒791－3120 愛媛県伊予郡松前町 1350-6 
TEL 089-984-2078 FAX 089-984-8533 
URL http://www.humanity.co.jp 

 
 
 
 
 



～災害に強いまちづくりをお手伝いします～
家庭用からプロ仕様まで /消防・防災の専門商社

本社　松山市大手町一丁目 10 番地 1

TEL 089(947)2111・FAX 089(947)2116

高松支店 /宇和島営業所 /姫原倉庫

http://www.iwamotosyoukai.co.jp

ENEOS 株式会社特約店
～灯油・軽油 ・ A重油の配達もお任せください～


